
 

 
 

Niederschrift 
zur 5. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des 

Ortsbeirates Horstfelde 

 
 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 03.12.2020 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:02 Uhr 

 Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus, Dorfplatz 30 in 15806 Zossen, 
Ortsteil Horstfelde 

Anwesend sind: 
 
Ortsvorsteher 
Herr Matthias Juricke  
Ortsbeiratsmitglieder 
Frau Carolin Harder  
Gäste 
Bürger 14 Bürger laut Anwesenheitsliste 
 

Es fehlen: 
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Herr Alexander Rümpel  
 
Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
 2.  Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 3.  Feststellung der Tagesordnung 
 4.  Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung 

des Ortsbeirates vom 26.02.2020 und 18.08.2020 
 5.  Bericht des Ortsvorstehers 
 6.  Einwohnerfragestunde 
 7.  Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
 8.  fehlende Protokolle auf Zossen.de 
 9.  Parkplatzschilder in der Horstfelder Siedlung - Ausstellung Anwohnerausweise - Auftrag an die 

Verwaltung 
 10.  finanzielle Zuschüsse von der Stadt Zossen für den Ortsteil Horstfelde 

 
 
 
 

Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
  
 Herr Juricke eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr.  

 
Herr Juricke weist die Gäste daraufhin, dass die Abstands- und Hygienemaßnahmen 
einzuhalten sind. Desinfektionsmittel stehen zur Verfügung. 
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zu 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 Beschlussfähigkeit ist mit 2/3 OB-Mitgliedern gegeben. 

 
Herr Rümpel hat sich per Mail abgemeldet.  
 

zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
  
 Unter Punkt 4 ist der 18.08.2020 zu streichen. Protokoll ist bereits abgestimmt und auf 

Homepage hochgeladen. 
 
Tagesordnungspunkt 8 wird von der TO genommen. Seit Einladung zur OB-Sitzung sind 
die Protokolle hochgeladen. 
 
Vorschlag Tagesordnungspunkt 8 Neu: 
„Schriftliche Anhörung des Ortsbeirates zu den harten und weichen Tabuzonen – FNP 
Wind.“ 
 
Abstimmung: 2 / 0 / 0  
 

zu 4 Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den 
öffentlichen Teil der Sitzung des Ortsbeirates vom 26.02.2020 und 18.08.2020 

  
 Protokoll vom 18.08.2020 wurde bereits abgestimmt. 

Keine Einwendungen zum Protokoll vom 26.02.2020. 
 
Abstimmung: 2 / 0 / 0  
 

zu 5 Bericht des Ortsvorstehers 
  
 Dank an die FFW für das Schmücken des Baumes auf dem Dorfplatz. 

 
Raum d. Dorfgemeinschaftshauses hat keine 100m². Raum wurde von Herrn Juricke und 
Herrn Klucke nachgemessen. 
Der Raum misst ca. 70m² (9,20 m x 7,50 m). 
 
Laut Facebook (Stellungnahme Frau Schwarzweller) wären es 100m². 
 
Das Zelt hatte 72m² und war offen und kein geschlossener Raum. 
 
Kurze Ausführungen zum zerrissenen Brief. 
 
Dank an die Bürger, die den Potsdamer Platz gesäubert haben. 
 
Zur Stellungnahme von Herrn Rümpel ( B90/ Grüne) 
Punkt 10: Wir reden von den finanziellen Mitteln 2020. 
 
Für die Verteilung der Mittel für 2021 kann auf einer der nächsten OB-Sitzungen 
gesprochen werden. Gern, wenn Herr Rümpel mal wieder persönlich an einer OB-Sitzung 
teilnimmt. 
 

zu 6 Einwohnerfragestunde 
  
 Herr Hummer: Nachfrage zum Ordnungsamt. 

 
Herr Th. Hansche: Nachfrage zum Schilderwald in Horstfelde Siedlung. 
 
Herr Juricke: Führt den Werdegang zu den Schildern aus. Leider war niemand vom 
Ordnungsamt oder der Verwaltung heute hier. 
 
Herr Th. Hansche: Wurde die Forst einbezogen? 
 
Herr Juricke: Keine offizielle Rückmeldung.  
 
Herr Th. Juricke: Sind die Anwohner des Waldes angefragt worden? 
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Herr Juricke: Ja, Besitzer wurden angeschrieben. 
 
B. Wosch: Ist es möglich, mob. Schilder aufzustellen? Im Winter sind die Schilder eine 
Strafe für die Anwohner. 
 
Frau Giesa: Welche Möglichkeiten sind gegeben? Parkausweise? 
 
Herr Klucke: Antrag einer Fraktion: Mob. Schilder vom Mai – Oktober. 
 
Th, Meißner: Nächstes Jahr große Feier, wo sollen die Autos parken. 
 
Frau Küchenmeister: Evtl. Sonder-Schilder aufstellen. 
 
B. Wosch: Gibt es Neues zum Parkplatz? 
 
Herr Juricke: Nein, nichts Aktuelles. 
 
V.Hansche: Wie sieht es mit der Stadtreinigung aus? 
 
Herr Juricke: Bürgermeldung 
 
Herr Th. Juricke: FFW durfte der Baum nicht schmücken! Privat Personen haben sich 
gefunden. 
 
Herr Christ: Glienick hat die FFW geschmückt. 
 
B. Wosch: Was ist mit den Windkraftanlagen? 
 
Frau Küchenmeister: Es wurde heute eine Einladung verschickt. Fraktionsvorsitzende 
wurden eingeladen zur Infoveranstaltung. Es gibt einen Beschluss, dieser muss nur 
abgeschickt werden. 
 

zu 7 Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
  
 Frau Harder: Hinweis an die Bürger bzgl. Rauchmelder. 

 
Hinweis an die Verwaltung: Auch im Dorfgemeinschaftshaus Horstfelde sind bisher keine 
Rauchmelder angebracht. 
 

zu 8 fehlende Protokolle auf Zossen.de 
  
 alt: wird gestrichen 

 
Neu: „Schriftliche Anhörung des Ortsbeirates zu den harten und weichen Tabuzonen – 
FNP Wind.“  
 
Herr Klucke: Führt zum derzeitigen Stand aus: Berichtet von der Sitzung der 
Regionalplanung. Wir haben einen fertigen FNP Wind, der weiter verfolgt werden muss. 
 
B. Wosch: Was spricht gegen den FNP Wind? 
 
Herr Klucke: Hauptgrund wird der fehlende Platz/ die fehlenden Flächen sein. 
 
Herr Hummer: Bestehender FNP Wind muss verfolgt werden. 
 
Herr Christ: Erläutert auch noch mal die Tabuzonen. 
 
Frau Küchenmeister: Beschluss ist fertig. Muss nur abgeschickt werden. Weitere Schritte 
sind geplant. 
 
V. Hansche: Die Stadtverordneten müssen aktiv werden. 
 
Herr Th. Juricke: Wäre es möglich, den „blauen Bus“ des RBB zu rufen. 
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Frau Küchenmeister: Auch Kallinchen ist betroffen. 
 
Herr Klucke: Klageweg prüfen. 
 
Herr Christ: Anwohner wollen die Windkraftanlagen nicht. 
 
 

 Anhörung kann nicht zugestimmt bzw. übermittelt werden. Fehlende Beratung im 
Bauausschuss. 

 
zu 9 Parkplatzschilder in der Horstfelder Siedlung - Ausstellung Anwohnerausweise - 

Auftrag an die Verwaltung 
  
 siehe Einwohnerfragestunde  

 
zu 10 finanzielle Zuschüsse von der Stadt Zossen für den Ortsteil Horstfelde 
  
 Verteilung der finanziellen Zuschüsse: 

 
Bodo Wosch (Frauentagsfeier, Kaffeeklatsch) 1.500,00 € 
Thomas Meißner (Weihnachtstüten) 600,00 € 
Feuerwehr Horstfelde 500,00 € 
Förderverein FFW Horstfelde 200,00 € 
Ortsbeirat 500,00 € 

 
Abstimmung: 2 / 0 / 0 
 
Bankverbindungen werden per Mail am Freitag 04.12.2020 übermittelt (Frau Reitz) 
 
Sitzung wird um 18:56 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
im Orig. gez. Matthias Juricke im orig. gez. Carolin Harder 
Ortsvorsteher Horstfelde Protokollantin 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 




	Tagesordnung:



